

令和4年8月26日

豊田市議会議長 板垣清志様

大規模イベントを生かしたまちづくり特別委員長

山田主成



委員派遣実施報告書

本委員会は、下記のとおり委員派遣を実施しましたので、豊田市議会委員会条例第37条第1項の規定により提出します。

記

1 派遣期間 令和4年8月25日（木）

2 派遣場所 岐阜県恵那市／  
及び内容 世界ラリー選手権開催地としての取組や課題、イベントを契機とした魅力あるまちづくりへの取組等に関する意見交換

3 派遣委員 委員長 山田 主成  
副委員長 水野 博史  
委 員 山口 光岳 羽根田 利明 中村 孝浩  
北川 敏崇 榎屋 小百合 山本 義勝  
近藤 厚司 中島 竜二

4 報 告 書 視察報告書のとおり

5 その他 隨行者／柴田 啓佑

## 視察報告書

委員会名	大規模イベントを生かしたまちづくり特別委員会	委員名	山田 主成
視察日時	令和4年8月25日（木）午後1時00分～午後2時20分		
視察先・概要	岐阜県恵那市 人口：47,892人 <small>(R4.8.1現在)</small> 面積：504.24km <sup>2</sup>		
視察内容	ラリーを生かしたまちづくり		
選定理由	世界ラリー選手権（以下「WRC」という。）の開催地としての取組や課題、イベントを契機とした魅力あるまちづくりへの取組などについて意見交換を行う。		
豊田市の現状と課題	多くの来訪者が見込まれる大規模イベントを契機としたまちづくりを推進するため、情報発信等による機運醸成の方策や、官民連携によるイベントの強化と庁内体制のあり方などについて調査研究を行い、市へ提言する。		
視察概要	<p>●ラリーに関する取組</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>平成29年11月、日本で初めて女性限定のラリー（ウィメンズラリー）を開催した。以降、6年間継続して開催しており、毎年約40台が参加。主催は実行委員会で、競技運営は民間団体（モンテカルロオートスポーツクラブ）が実施。住民が主体となって運営されており、有料観客席を設けるなどして、財政面においても持続可能な大会運営となっている。</li> <li>平成12年に閉鎖したグリーンピア恵那の跡地を恵那市が購入。駐車場跡地を活用して、笠置山モーターパークを造成した。笠置山モーターパークでは、ジムカーナやオートテスト等の競技を行っている。</li> </ul> <p>●WRCに向けた取組</p> <p>(1) 組織体制等</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>モータースポーツを通じた地域の魅力発信・観光産業の活性化・地域振興を目的として実行委員会を立ち上げた。構成メンバーは、恵那市内の商工会議所、観光協会、小・中学校、鉄道会社、地域住民などで、幅広い人材やノウハウを生かした地域振興を図っている。</li> <li>地域ごとに実行委員会を立ち上げ、観戦エリアの運営を地元住民が考えている。地元の市議会議員もオブザーバとして参画している。</li> </ul> <p>(2) 情報発信・PR</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>親子で楽しめるイベントを実施し、理解の促進と機運醸成を図っている。</li> <li>市外の大型ショッピングセンターにおいて恵那市やWRCのPRを実施している。</li> <li>WRCの啓発ポロシャツを作成し、市職員や市議会議員が着用している。今年度は市内金融機関職員もポロシャツを着用して大会を盛り上げている。</li> </ul>		

	<ul style="list-style-type: none"> <li>・WRCの啓発動画を作成し情報発信している。</li> <li>・小型タブレットを含めたWRCの啓発物品を作成して恵那市役所に掲示している。また、恵那市内の学校や事業者への貸出も行っている。</li> </ul> <p>(3) インフラ整備</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・車中泊場を整備するなど、恵那市に滞在してもらうための様々な方策に取り組んでいる。</li> </ul> <p>●WRCに向けた課題</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・WRCは住民が経験したことのない大きなイベントであり、説明してもイメージが湧きづらい。</li> <li>・高齢者の多い地域もあり、人手が不足している。</li> <li>・令和4年度の大会で得られる様々な気づきや反省を来年度以降の大会につなげる。</li> </ul>
評価とその理由	<ul style="list-style-type: none"> <li>・モータースポーツを生かしたまちづくりが長期的・継続的に取り組まれている。</li> <li>・WRCの開催に向けて、PR動画や啓発物品の貸出しなど、市民の機運醸成がしっかりと取り組まれている。</li> </ul>
本市に反映できること	<ul style="list-style-type: none"> <li>・PR動画、ポロシャツ、啓発物品の貸出しなど、WRCに向けた市民の機運醸成の取組は本市も見習うべき点である。</li> <li>・WRCを契機として、観光を始めとした様々な分野において、恵那市との連携強化を図るべきである。</li> </ul>

